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受　　付 　　金　曜日令和6年1月26日 夜須町まちづくり協議会まちづくり協議会ふらっと座談会で意見聴取

要望・意見

①現在、香南市には、福祉に関して受託する組織がないため、殆どの事業は「社協」に
委託していると聞いておりますが、その事業名と、それぞれの委託額、そして総額はいく
らになるのでしょうか？

②委託事業の一つである「お達者教室」のボランティアとして関わりだして、わずか半年
で辞めざるを得なくなりました。私のようなボランティアの意思があっても出来ない人がい
る一方、ボランティアがいないため一人の人が一カ月に何日も入っている現状がありま
す(高齢者②-１)。そして、「お達者教室」の職員も次から次へと辞めていって、利用者
も、ボランティアも、戸惑っている(高齢者②-２)と聞き及んでいます。「お達者教室」のよ
うな介護予防事業は、後期高齢者の増加に比例して、利用者も大幅に増える可能性が
ある中、このような状況で良いのでしょうか？

③また、高齢者介護課は現状をきちんと把握しているのでしょうか？

■当日回答■
【市長】

①
福祉事務所
　（1）生活困窮者の総合相談、家計改善や就労支援を行う「生活困窮者自立相談支援
事業」で 9,641千円。
　（2）生活環境を整える必要がある子育て家庭へヘルパー派遣を行う「養育支援訪問事
業」で744千円。
こども課
　（1）子育て中の家庭を支援する為、子育ての援助をして欲しい会員と、子育ての応援
が出来る会員との相互援助活動に関する連絡・調整を行う「香南市ファミリー・サポート・
センター事業委託業務」で 3,893千円。
健康対策課
　（1）妊娠中および出産後に心身の不調等により育児または家事を行うことが困難な家
庭等にヘルパーを派遣し心身の負担を軽減する事を目的とした「産前産後ヘルパー派
遣事業」で 110千円。
高齢者介護課
　（1）社会的・経済的要因等により独立して生活することに不安のある高齢者が利用で
きる施設「香我美高齢者生活福祉センター管理業務」で 4,681千円。
　（2）要支援１・２の方が要介護状態になる事を予防する事を目的とした介護支援計画
の作成を居宅介護支援事業所に委託する「介護予防・介護予防ケアマネジメント委託」
で令和４年度予算実績は無いが委託はしている。
　（3）ボランティア活動を通じた高齢者の介護予防や社会参加を促進、ボランティア活動
を行う事で付与されるボランティアポイントを年間最大50ポイント分を商品と交換できる
「介護予防ボランティアポイント制度委託」で 151千円。
　（4）社会福祉協議会に配置した生活支援コーディネーターが、地域資源の把握・ネット
ワークの構築やボランティア等の生活支援の担い手の養成や新たな地域資源の発掘や
サービス開発を行う「生活支援体制整備事業委託」で 5,216千円。
　（5）香南市在住の65歳以上の方、要支援・要介護認定者を除く方を対象に、利用者１
名につき週１回介護予防メニュー、運動・栄養・口腔・認知症予防・閉じこもり予防等を組
み合わせた複合型プログラムを提供し要介護状態への移行防止を図る「お達者教室事
業委託」で 14,796千円。
　以上が令和４年度の実績で、８事業 39,232千円の委託。

ＮＯ．

夜須町まちづくり協議会 1 対応状況 完

香南市社会福祉協議会（通称：社協）と香南市の関係各課との連携について

地域への
対応状況等



②－１
　ボランティアがいない為、１人が１ヶ月に何日も入っている状況があるという事について、現在
「お達者教室」のボランティア登録者は１２名。
　出務調整は、委託先の社会福祉協議会事務局が個別協議して希望に応じた出務回数となっ
ている為、負担なく参加していただけている範囲内のものとなっている。
　また過去にボランティアが不足した際「社協だより」等で募集したこともあるが、現在は社会福
祉協議会のボランティアセンター登録時に希望するボランティアの内容を伺った結果から「お達
者教室」を紹介しボランティアになって頂いている。

担当課 福祉事務所・こども課・健康対策課・高齢者介護課

②－２
　お達者教室には委託先である社会福祉協議会が雇用した３名の支援員が配置されて
おります。１会場を１人～２人体制で教室運営の役割を担っております。支援員が事情に
より退職する事もありますが、新たな支援員を雇用して中断する事なく教室は実施出来
ている。
　市と委託先である社会福祉協議会の担当者および支援員の３者で毎月定例会を実施
し、利用されている方の状況や教室の運営状況についての情報共有を行い課題等に対
しても速やかに対応できる体制をとっております。今後も「お達者教室」に参加する事で
フレイル予防、運動・食事・社会参加に繋げる教室運営に努めている。

③
　市と委託先である社会福祉協議会の担当者及び支援員の3者で、毎月定例会を実施
し、利用されている方の状況や教室の運営状況についての情報共有を行い課題等に対
してもすみやかに対応できる体制となっている。
　今後もお達者教室に参加することでフレイル予防（運動、食事[栄養、口腔]、社会参
加）に繋げる教室運営に努める。

地域への
対応状況等



受　　付 　　金　曜日

担当課 契約管財課

地域への
対応状況等

■当日回答■
【市長】
　夜須防災コミュニティセンターは、夜須公民館、夜須支所、夜須福祉センター、大峰の
里の各機能を持たせた複合施設として、高台への建設を考えている。
　完成時には、新たな設置管理条例を制定すると共に、現施設の設置管理条例は廃止
する事となりる。
　条例廃止後の利用方法を含めた建物の取り扱いについてはまだ決めておりませんの
で、今後作成される「公共施設等の適正配置に関する方針」に基づき、夜須防災コミュニ
ティセンター整備検討委員会や公共施設マネジメント推進検討会などで協議していきた
い。

ＮＯ．

夜須町まちづくり協議会 2 対応状況 完

「香南市公共施設のマネジメント」について

要望・意見

　①夜須町では、夜須防災コミュニティセンターについては、造成工事に着手し施工中で
あり、現在建築物についての協議を整備検討委員会で進めているところです。
　この夜須防災コミュニティセンターは、中長期避難所としての必要な機能を持ち併せて
夜須公民館（マリンホ－ル）、夜須福祉センター、大峰の里の機能を取り入れた複合的な
施設と承知しています。
　　防災コミュニティセンターは、令和7年度の完成を目指しており、上記の公民館、支所
等も移転した後の施設利用について、鉄筋コンクリート造約45年の耐用年数まで軽微な
修繕を行いながら他の利用可能な施設として残せるのか又は、順次取り壊しされるの
か。

令和6年1月26日 夜須町まちづくり協議会まちづくり協議会ふらっと座談会で意見聴取



受　　付 　　金　曜日令和6年1月26日 夜須町まちづくり協議会まちづくり協議会ふらっと座談会で意見聴取

地域への
対応状況等

■当日回答■

②令和5年10月に策定した「香南市学校等の規模適正化等基本方針」においては、以下
の2点の原則に基づいた整備を行っていくこととしています。
・津波浸水想定区域に位置する小学校、中学校は浸水想定区域外に統合する。
・既存の学校施設をできる限り活用する。
また、整備の際には既存学校・校区の単純な統廃合だけでなく、香南市全体の校区等の
見直しを含めて検討を行うこととしています。
今後は、具体的な学校再編案を検討・作成することとしており、再編案につきましても保
護者や地域住民の皆様からご意見・ご提案をいただく機会を設けるように考えていま
す。

【市長】

①夜須町では、夜須保育所と幼稚園が統合され「香南市夜須こども園（やすいろ）」が高
台移転し、今月1月9日より開園となっています。
　今後、夜須保育所と幼稚園は移転後の施設利用は、木造約30年の耐用年数まで軽微
な修繕を行いながら他の利用可能な施設として残せるのか又は、順次取り壊しされるの
か。

②夜須小学校、中学校についても、1クラス20人以上で1学年2クラス以上で津波浸水想
定区域外に位置する学校との再編を進めるとの基本方針が示されましたので、夜須町
ではなく香南市全体としての校区の見直しへ組み込まれるのか。

③ここに学校があったらこんな良い物があるという事を、統合の話の際に教育委員会は
話し合ったのか？
夜須の良さはあるが、これを潰してでも、やはり統合だという話が出来たのか？統合の
話は津波本位で始まっているように聞こえる。

要望・意見

③学校が無くなる重さと子ども達の命と生き方・教育が直接的に結びついていないところ
があるが、その事を市民の皆様と向き合って考えていきたく、その答えを出さないと今後
20年30年先、香南市が維持できるかという事に危機感を持っている。
　ふらっと座談会で出た意見は教育委員会に伝え、教育委員会が一次的に先ずは受け
止めるので、こういった話は率直にぶつけて頂きたい。

①夜須保育所と夜須幼稚園の移転後の利用については、市としての統一的な考え方の
もと、用途変更を行ったうえで公共での利用予定がなければ、建物付きでの民間への売
却・賃貸あるいは建物を撤去したのちに土地の売却を行うこととなります。
　現在、こども課として引き続きの利用は予定していないところですが、夜須町の活性化
につながる活用方法がないか思案しているところです。例えば、夜須町まちづくり協議会
の皆さまの活動拠点として活用を検討いただくことはできないでしょうか。
　今後、夜須防災コミュニティセンター整備検討委員会におきましても、委員の皆さまか
らご意見をいただきたいと思っています。

ＮＯ．

夜須町まちづくり協議会 3 対応状況 完

「香南市学校等の規模適正化等」について

担当課 学校教育課・こども課



受　　付 　　金　曜日

要望・意見

　災害・津波などの「事前復興まちづくり計画」も今後示されるようですので、市営住宅等
の事前用地調整についてお聞きします。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【市長】
　香南市事前復興まちづくり計画を策定するにあたり、本年度より庁内９課４支所の職員
によるプロジェクトチームにより庁内横断的な取り組みを進めています。
　現在の計画では令和７年度中に香南市事前復興まちづくり計画（素案）を策定、令和８
年度以降に各町の自主防災組織代表や自治会長を集めたワークショップを開催し、事
前復興の事業化など具体的な整備を見据えた取組等を議論して出された意見を反映し
た、5町毎の事前復興まちづくり計画を順次策定する予定をしています。
　ご質問いただいた市営住宅等の事前用地調整についてですが、仮設住宅の建設用地
としてお答えしますと、現在防災対策課が策定している南海トラフ地震応急期機能配置
計画により、夜須運動広場を仮設住宅の建設用地として計画しています。しかしながら
面積が不足する事も考えられるため、今後のワークショップ等により、他の建設候補地
についても検討していく必要があるものと考えています。

ＮＯ．

夜須町まちづくり協議会 4 対応状況 完

事前復興まちづくり計画について

令和6年1月26日 夜須町まちづくり協議会まちづくり協議会ふらっと座談会で意見聴取

担当課 防災対策課・住宅政策課



受　　付 　　金　曜日

要望・意見

　香南市は動物園が子どもに対し親１人が無料ですが、双子は親が２人行かないと大変
です。年間パスポートなど処置してもらったら嬉しい。県外は支援がもっと手厚いと聞い
ております。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【市長】
　担当課へ話する。

■後日回答■

（２回目）

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　商工観光課

・対応方法
　
・対応結果

ＮＯ．

夜須町まちづくり協議会 5 対応状況 継続

子育て支援について

令和6年1月26日 夜須町まちづくり協議会市民懇談会で意見聴取

担当課 商工観光課



受　　付 　　金　曜日

要望・意見

　この頃もの凄くハエが多い。例年この時期は見かけないのに多い。
　出入り口を開ける度にハエが入って来るので、白い紙へスプレーを吹き付けて貼ったら
短時間に真っ黒になる位ハエが多い。今年は異常発生をしているのではないか？　その
原因は何か？
　多分、小学校・中学校は凄いのではないか。ヤ・シィパークはハエが山になっている。こ
れは一度お金をかけてでも調べてもらった方がいい。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【市長】
　環境対策課へ話する。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　環境対策課

・対応方法
　
・対応結果

（２回目）

ＮＯ．

夜須町まちづくり協議会 6 対応状況 継続

環境問題について

令和6年1月26日 夜須町まちづくり協議会市民懇談会で意見聴取

担当課 環境対策課


